

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 23 (1996)
Heft: 5

Rubrik: SSE-Info

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

74^e Congrès des Suisses de l'étranger à Neuchâtel

La recherche a besoin d'ouverture

La Suisse doit continuer à faire de la recherche, à s'ouvrir et à favoriser la mobilité de ses chercheurs. Ce sont-là les principales conclusions du Congrès des Suisses de l'étranger de cette année.

Quelque 500 compatriotes venus du monde entier ont participé au Congrès des Suisses de l'étranger, qui était consacré au thème «Recherche sans frontières – Contribution de la Cinquième Suisse au réseau international de la recherche».

Ils ont eu le plaisir d'assister à une manifestation de haut niveau, qui a tout d'abord présenté la recherche du point de vue de l'Etat, des universités, des multinationales et des petites et moyennes entreprises. Dans la discussion qui a suivi, on a abordé des questions telles que «la Suisse en fait-elle assez pour la mobilité de ses chercheurs?», «ceux-ci sont-ils eux-mêmes suffisamment mobiles?» ou «quelles possibilités ont-ils lors de leur retour en Suisse?».

«Continuer la recherche»

Dans sa conclusion, le conseiller national Georg Stucky, vice-président de l'Organisation des Suisses de l'étranger, a mis l'accent sur quatre points:

- la Suisse doit s'ouvrir vers l'extérieur;
- la recherche comporte toujours un certain risque (économique);
- la politique en matière de recherche doit être mieux expliquée au peuple, parce que non seulement il est touché par elle, mais encore il doit régulièrement voter sur elle: énergie nucléaire, génie génétique, etc;
- il faut accepter les limites financières, personnelles et humaines de la recherche.

En conclusion, estime M. Stucky, tout le monde est tombé d'accord pour dire que, dans l'intérêt de sa pros-

périté, non seulement la Suisse ne doit pas arrêter la recherche, mais encore elle doit même la développer et continuer à la mettre en réseau international.

«Susciter la curiosité»

Dans son allocution, le conseiller fédéral Moritz Leuenberger a demandé une nouvelle profession de foi en la Suisse et a appelé les Suisses de

l'étranger à susciter chez leurs compatriotes de Suisse la curiosité pour tout ce qui est nouveau. Il les a assurés que le Conseil fédéral est conscient des problèmes concernant l'AVS/AI facultative et l'assurance-maladie et qu'il est en train d'élaborer des solutions.

Des visites d'entreprises, une cérémonie d'ouverture pleine d'entrain, un banquet et une excursion le dimanche ont complété ce 74^e Congrès des Suisses de l'étranger. L'année prochaine, le Congrès aura lieu du 21 au 24 août à Lugano.

RL

Séance d'automne du Conseil des Suisses de l'étranger à Neuchâtel

LAMal: demandes d'améliorations

Les assurances sociales et l'assurance-maladie ont été au cœur des débats lors de la séance d'automne du Conseil des Suisses de l'étranger. Le Conseil s'est réuni sous la présidence de l'ancien conseiller national Jean-Jacques Cevey, dans le cadre du Congrès des Suisses de l'étranger de cette année.

D'une part, la nouvelle loi sur l'assurance-maladie (LAMal) a apporté des améliorations certaines pour les Suisses de l'étranger revenant au pays. D'autre part, le principe de la territorialité conduit aussi à de sérieux problèmes (cf. «Pages officielles»). Le Conseil des Suisses de l'étranger s'est prononcé à l'unanimité pour une amélioration du statut des Suisses de l'étranger dans l'assurance-maladie et notamment en faveur de solutions pour les frontaliers et les Suisses vivant dans des

pays dont le système d'assurance est insuffisant.

Le Conseil a souligné une nouvelle fois qu'il est disposé à participer d'une façon constructive à une réforme de l'AVS/AI facultative, mais il a en même temps réaffirmé son opposition à la suppression éventuelle de cette possibilité de s'assurer.

Développement de l'information

Le Conseil a salué les efforts déployés par l'Organisation des Suisses de l'étranger

Renouvellement intégral du CSE en 1997

Pour la deuxième fois depuis 1993, des élections en vue du renouvellement intégral du CSE auront lieu l'année prochaine. Sur la base de la statistique actuelle des Suisses de l'étranger, la répartition actuelle des sièges sera maintenue, à l'exception d'un siège supplémentaire pour l'Autriche. Vous trouverez dans le prochain numéro de la «Revue Suisse» des informations détaillées sur ces élections.

Camp d'hiver du SSE

Sun and Fun

Les deux camps de ski et de snowboard organisés par le Secrétariat des Suisses de l'étranger auront lieu du 27.12.96 au 5.1.97 à Zweisimmen BE et du 28.3. au 6.4.97 à Grimentz VS. Cordiale bienvenue également aux débutants. Tu es intéressé? Adresse-toi au SSE-Service des jeunes Alpenstrasse 26 CH-3000 Berne 16 Fax +41 31 351 61 50



Le conseiller fédéral Moritz Leuenberger a exprimé à Neuchâtel ses félicitations à Natalie Jomini, lauréate du concours jeunesse de l'OSE. (Photo: zvg)

(OSE) dans le domaine de l'information. Depuis le 1^{er} juillet, la «Revue Suisse» est disponible sur Internet; elle est régulièrement consultée.

L'OSE travaille, en outre, en collaboration avec la société romande TATIS, à un CD-Rom. Celui-ci renseignera les Suisses de l'étranger sur toutes les questions qui peuvent se poser à eux en rapport avec l'émigration, le séjour à l'étranger et le retour en Suisse. Ce CD-Rom sera probablement distribué l'hiver prochain par la «Revue Suisse».

Avec le Circolo Svizzero del Piemonte del Sud, le Circolo Svizzero di Siena e Arezzo (tous deux en Italie), le Club suisse de Crète (Grèce), le Club Suizo de Tiro y Deporte Quito (Equateur) et le Club économique Suisse-Allemagne de Saxe, le Conseil a une fois de plus accueilli de nouveaux groupements à l'étranger.

RL